
P R O T O K O L L 
 
über die 2. Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Reppenstedt 
 

am Donnerstag, 27. Januar 2022 
 
in der Mensa der Grundschule in Reppenstedt, Ostlandstraße 1 
Beginn: 19:00 Uhr 

 

 

 

Leitung: Ausschussvorsitzende(r) 
 Karoline F e l d m a n n   

 

anwesende Ausschussmitglieder 
 Hendrik C o r d e s   
 Holger D i r k s   
 Volker G ü l d e n p f e n n i g  i. V. für Ute Lehmann 
 Ute K l i n g e n b e r g   
 Susanne M e y e r - W i t t e   
 Britta N i c k l a u s   

 

anwesende Ratsmitglieder 
 Frank G e h r k e   
 Oliver G l o d z e i   
 Christian P u r p s   
 Johannes U l i c z k a   

 

von der Verwaltung 
 Steffen G ä r t n e r   
 Sabrina H a r m s  zugleich als Schriftführerin 

  

Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der La-

dung sowie der Beschlussfähigkeit 
2 Feststellung der Tagesordnung 
3 Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 

nichtöffentlicher Sitzung 
4 Genehmigung des Protokolls über die 1. Sitzung des Finanzausschus-

ses am 13.01.2022 
5 Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Beschlüsse des Verwal-

tungsausschusses und wichtige Angelegenheiten der Verwaltung 
6 Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
7 Haushaltsplan der Gemeinde Reppenstedt für das Jahr 2022 
7.1 Haushaltsplan der Gemeinde Reppenstedt für das Jahr 2022 

- Antrag der CDU-Fraktion aus dem Jahr 2015 zur Renaturierung des 
Reppenstedter Baches 

7.2 Haushaltsplan der Gemeinde Reppenstedt für das Jahr 2022 
- Antrag der CDU-Fraktion auf Einführung einer allgemeinen Sportförde-
rung 

8 Behandlung von Anfragen und Anregungen 
9 Schließung der Sitzung 

 
 
 
 
 

Punkt 1  

Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der La-

dung sowie der Beschlussfähigkeit 
Die Ausschussvorsitzende Feldmann eröffnet um 19:02 Uhr die Sitzung, be-
grüßt die Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 

 

 

 

 



- 2 - 

Punkt 2  

Feststellung der Tagesordnung 

 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung beschlossen. 
 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 

Punkt 3  

Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 

nichtöffentlicher Sitzung 

 
Beschluss: 
Alle Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 

Punkt 4  

Genehmigung des Protokolls über die 1. Sitzung des Finanzausschusses 

am 13.01.2022 
Die Ausschussvorsitzende Feldmann macht darauf aufmerksam, dass im Pro-
tokoll der ersten Sitzung des Finanzausschusses bereits ein Beschluss zum 
TOP 6 gefasst wurde. Dies ist noch nicht erfolgt. Sie bittet um Änderung des 
Protokolls. 
 
Beschluss: 
Das Protokoll wird mit der v.g. Änderung genehmigt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 

Punkt 5  

Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Beschlüsse des Verwal-

tungsausschusses und wichtige Angelegenheiten der Verwaltung 
Es gibt nichts zu berichten. 

 

Punkt 6  

Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
Es werden keine Fragen gestellt. 

 

Punkt 7  

Haushaltsplan der Gemeinde Reppenstedt für das Jahr 2022 
Gemeindedirektor Gärtner leitet in den TOP ein und erinnert an die erste Sit-
zung des Finanzausschusses, in der der Haushaltsplan von Herrn Meyer vorge-
stellt wurde. In der vergangenen Woche wurden dann im Bau-, Umwelt-, Mobili-
täts- und Planungsausschuss die geplanten Investitionen der Gemeinde vorge-
stellt und beschlossen.  
 
Heute ist noch über die Zuschussanträge der Vereine zu beschließen. 
 
Ausschussmitglied Cordes erkundigt sich, ob der Antrag der Dorfgemeinschaft 
Dachtmissen bezüglich des Bücherschrankes nicht bei dem nächsten Dorfent-
wicklungsförderantrag berücksichtigt werden könnte. 
Frau Harms teilt dazu mit, dass dies bedeuten würde, dass dieser Bücher-
schrank erst im Herbst 2023 aufgestellt werden könnte. Dies ist dem geschul-
det, dass in diesem Jahr erst zum 15.09.2022 ein neuer Antrag gestellt werden 
kann und bis zur Bewilligung mind. ein halbes Jahr vergeht. Allerdings gibt sie 
zu bedenken, dass dieser Bücherschrank in der Ortsmitte keinen Zusammen-
hang zu dem nächsten Förderantrag haben würde. Folglich sieht sie hier keine 
großen Erfolgschancen und rät davon ab. 
 
Ausschussmitglied Klingenberg erinnert an den nachgereichten Antrag der 
CDU-Fraktion zum Thema „Sportförderung“ und dass im vergangenen Jahr zu 
diesem Thema kein Beschluss gefasst wurde. 
Gemeindedirektor Gärtner macht deutlich, dass er weiterhin daran festhält, dass 
es sich bei der Entscheidung bezüglich der Höhe der Zuschüsse um eine politi-
sche Entscheidung handelt. Bereits im vergangenen Jahr hat er vorgeschlagen, 
um eine Vergleichbarkeit zwischen den Vereinen (TuS Reppenstedt und TSV 
Gellersen) herzustellen, pro Mitglied, das in der Gemeinde Reppenstedt wohnt, 
einen Betrag von 27,95 € an den TuS Reppenstedt auszuzahlen. Da in der Ar-
beitsgruppe der Vorschlag kam, dass alle Vereine dem TuS Reppenstedt 
gleichgestellt werden sollen, kam dadurch jedoch dann der Punkt auf, dass viele 
Vereine über den bisher beantragten Bedarf Zuschüsse erhalten würden, deren 
Bedarfe jedoch nicht angemeldet worden sind. Dies sieht er als nicht sinnvoll an. 
Das war auch einer der Gründe, warum der Arbeitskreis sich im vergangenen 
Jahr nicht einig werden konnte.  
 
Bürgermeister Purps lässt das Verfahren noch einmal Revue passieren und teilt 
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mit, dass er für dieses Jahr vorschlägt, dem TuS einen Zuschuss von 
20.000,00 € - wie im vergangenen Jahr - und darüber hinaus die beantragten 
6.000,00 € für die Investitionen zukommen zu lassen. Im Anschluss daran sollte 
die Arbeitsgruppe wieder ins Leben gerufen werden, um die grundlegende dau-
erhafte Förderung ab 2023 zu festigen. 
 
Ratsmitglied Uliczka macht noch einmal deutlich, dass es bei dem Antrag der 
CDU-Fraktion um die Gleichstellung sämtlicher Vereine geht.  
 
Ratsmitglied Glodzei teilt mit, dass er die Gleichstellung befürwortet. Allerdings 
sieht er es als sinnig an, dass jedes Jahr neu über die Höhe der Zuschüsse be-
raten wird. Trotzdem kann gerne der Arbeitskreis wieder ins Leben gerufen 
werden. 
 
Bürgermeister Purps macht darauf aufmerksam, dass der TuS Reppenstedt ei-
ne langfristige Absicherung durch die Zuschüsse benötigt, damit Trainerverträge 
u. ä. langfristig geschlossen werden können. Sie benötigen dies als Planungssi-
cherheit. 
 
Weiterhin wird angeregt, in den folgenden Finanzausschüssen, in denen über 
Anträge der Vereine beraten wird, die Antragsteller einzuladen, um die Möglich-
keit zu haben, zum jeweiligen Antrag Stellung zu nehmen. 
 
Es folgen weitere Wortbeiträge. 
 
TuS Reppenstedt e. V. 
Ausschussvorsitzende Feldmann fasst noch einmal zusammen und hält fest, 
dass für den TuS Reppenstedt ein Zuschuss in Höhe von 20.000,00 € und zu-
sätzlich 5.000,00 € für die Flutlichtanlage und 1.000,00 € für die 60-Jahr-Feier 
gewährt wird. 
 
Beschlussempfehlung: 
Der TuS Reppenstedt erhält einen Zuschuss in Höhe von 20.000,00 € als re-
gelmäßigen jährlichen Zuschuss. Darüber hinaus noch 5.000,00 € für die LED-
Flutlichtanlage und 1.000,00 € für die 60-Jahr-Feier. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
Ausschussvorsitzende Feldmann hält danach fest, dass sich die Arbeitsgruppe 

erneut zusammenfinden wird und bittet um erstmalige Einberufung durch die 
Verwaltung. 
Gemeindedirektor Gärtner teilt mit, dass er dem gerne folgen wird. Er schlägt 
vor, eine ungerade Zahl an Personen in der Arbeitsgruppe vorzusehen. Der 
Ausschuss einigt sich auf 5 Mitglieder in der Arbeitsgruppe. 
 
Beschlussempfehlung: 
Die Arbeitsgruppe zur Sportförderung wird mit 5 Personen wieder reaktiviert. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
Dorfgemeinschaft Dachtmissen 
 

Beschlussempfehlung: 
Die Dorfgemeinschaft Dachtmissen erhält einen Zuschuss für die Errichtung ei-
nes Bücherschrankes in Höhe von maximal 2.500,00 €. Die Unterhaltung wird 
durch die Dorfgemeinschaft gewährleistet. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

6 0 1 

 
Naturbad Kirchgellersen e. V. 
Es wird sich erkundigt, ob es sich bei dem Antrag des Naturbades und den 
5.700,00 € für das Material des Steges nur um den Anteil der Gemeinde Rep-
penstedt handelt oder ob die Gemeinden Kirchgellersen und Südergellersen 
ebenfalls noch ihren Anteil dazu leisten. 
Gemeindedirektor Gärtner schlägt vor, noch einmal mit dem Naturbad Rück-
sprache zu halten, wie das mit dem beantragten Zuschuss zu verstehen ist. Er 
sichert zu, dass diese Information zum Verwaltungsausschuss nachgeliefert 
wird. 
 
Ausschussmitglied Cordes schlägt vor, die 5.700,00 € zu gewähren und diesen 
Zuschuss ggf. zu reduzieren, wenn die Gemeinden Kirchgellersen und Süder-
gellersen einen Anteil leisten. 
 
Beschlussempfehlung: 
Das Naturbad Kirchgellersen erhält einen Zuschuss in Höhe von maximal 
5.700,00 € für die Reparatur bzw. Erneuerung der Badeinsel und des Stegs. 
Die Verwaltung hält Rücksprache mit dem Naturbad, um die Höhe des Zu-
schusses zu klären. 
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Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
Anmerkung der Verwaltung: 
Nach Rücksprache mit dem Naturbad erhält dieses regelmäßig 3.000,00 € für 
Energiekosten von der Gemeinde Kirchgellersen und 2.000,00 € von der Ge-
meinde Südergellersen. Die 5.700,00 € sind somit als voller Zuschuss von der 
Gemeinde Reppenstedt anzusehen. 

 
Gemischter Chor 
 

Beschlussempfehlung: 
Der gemischte Chor Reppenstedt erhält einen Zuschuss in Höhe von 
1.000,00 €. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 
 

 
Beschlussempfehlung: 
Die Haushaltssatzung und der Haushalt 2022 werden beschlossen.  
Das Investitionsprogramm wird beschlossen. Die mittelfristige Ergebnis- und Fi-
nanzplanung wird zur Kenntnis genommen. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 

Punkt 8  

Behandlung von Anfragen und Anregungen 
Ausschussvorsitzende Feldmann teilt mit, dass der Kämmerer, Herr Meyer, in 
der nächsten Sitzung des Finanzausschusses die Jahresergebnisrechnung 
2020 vorstellen wird, damit man einen zeitnahen Vergleich ziehen kann zwi-
schen dem, was Anfang des Jahres beschlossen wurde und was am Jahresen-
de dabei herausgekommen ist. 
 
Ratsmitglied Glodzei regt an, auch bei digitalen Sitzungen eine zweite Kamera 
aufzustellen, damit die digitalen Teilnehmer sehen können, wer anwesend ist 
und z. B. gerade spricht. 

 

 

 

 

Punkt 9  

Schließung der Sitzung 
Die Ausschussvorsitzende Feldmann schließt um 19:52 Uhr die Sitzung. 

 
 
 
Karoline Feldmann Steffen Gärtner Sabrina Harms 
Ausschussvorsitzender Gemeindedirektor Schriftführerin 
 


